097	UTBM service communication	L'Est Républicain	20 mars 2011
		Région	IDEX - Initiatives d'excellence - Grand emprunt - PRES - Femto st

Recherche « Initiative d'excellence »

La Comté passe à côté

Besançon. Difficile de ne pas s'y perdre dans les différents épisodes qui désignent les bénéficiaires du Grand Emprunt. Ce dispositif d'une rare complexité qui, rappelons-le, entend dynamiser la recherche scientifique française, en lui donnant les moyens de ses ambitions.

Une nouvelle vague de décisions (lesquelles sont prises par des jurys internationaux) vient de tomber. Elle est l'une des plus stratégiques en termes d'aide financière, et concerne les « Idex » pour reprendre le jargon de l'opération. « Idex » pour « Initiative d'excellence ».

Déception: la Franche-Comté n'est pas retenue. Plus exactement, le PRES Bourgogne-Franche-Comté, la structure commune aux universités de ces deux régions. Et ce, malgré une thématique a priori séduisante. Sur, notamment, la santé et l'environnement, avec l'implication, entre autres labos, de Femto ST et de Chrono-Environnement

à Besançon.

Pas étonnant, ce « verdict », quand on découvre les 7 « Idex » qui ne sont d'ailleurs que « présélectionnées » (donc pas encore définitivement « qualifiées ») : elles sont portées par les plus grandes universités du pays, à Paris, Lyon, Grenoble ou Strasbourg.

Toutefois selon Claude Condé, le président de l'université de Franche-Comté, les raisons d'espérer existent encore bel et bien. Malgré l'ambiguïté (comique) du communiqué de presse publié hier par le PRES (lire aussi le billet ci-dessous).

Cet espoir réside dans l'existence d'une seconde série d'attributions à venir dans cette même catégorie.

« On a tous bossé comme des fous pendant 6 mois », souligne Claude Condé. Qui veut croire qu'en plus des 7 dossiers présélectionnés, la seconde vague en désignera 3 autres, parmi lesquels celui porté par les Comtois et les Bourguignons.

Joël MAMET